

令和2年 第12回教育委員会会議（報告）

令和2年12月24日

1 前回の会議録確定 全員異議なく確定

2 教育委員会活動報告 資料報告

3 議 事

日 程	件 名	議決年月日	議決要旨
議案第1号	令和3年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について	R2.12.24	原案可決
承認第1号	区域外就学について【非公開】	R2.12.24	原案承認

4 所管行政に関する協議

日 程	件 名	協議等年月日	要 旨
報告事項1	令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について【非公開】	R2.12.24	資料報告
報告事項2	学校給食について	R2.12.24	資料報告
報告事項3	仁宇布小中学校建替工事について	R2.12.24	資料報告
そ の 他	1月の行事予定について		

令和2年 第12回教育委員会会議録

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第8条に基づき報告いたします。

1 開催日時 令和2年12月24日(木) 午後4時00分～午後5時30分

2 開催場所 美深町文化会館 COM100 大会議室

3 出席者(13名)

〈委員〉	教育長	草野孝治	代 理	安喰俊博
	委 員	清水満寿美	委 員	坂井弘明
	委 員	大島一夫		
〈職員〉	次 長	望月清貴	センター長	田澤 満
	主幹(社会・体育)	大堀裕康	学校給食C長	中山裕一郎
	主幹(学校)	和田政則	副センター長	富田由佳
	副主幹(学校)	久保元樹	副主幹(学校)	野村 薫

4 議決した件名

議案第1号 令和3年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について

承認第1号 区域外就学について

5 所管行政に関する協議

報告事項1 令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について

報告事項2 学校給食について

報告事項3 仁宇布小中学校建替工事について

その 他 1月の行事予定について

6 会議記録

◎ 開 会 (午後4時00分)

教 育 長 ただ今から令和2年第12回教育委員会会議を開会いたします。本日清水委員から遅れて出席する旨の届け出を受けております。現時点での出席委員は3人でございます。

(1) 前回の会議録の確定

教 育 長 はじめに前回の会議録の確定ですが、11月19日開催、令和2年第11回教育委員会会議録及び、11月25日開催第3回臨時教育委員会会議録について、事務局説明願います。

教 育 次 長 (令和2年第11回教育委員会会議録及び第3回臨時教育委員会会議録について別紙により説明)

教 育 長 説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。

教 育 長 ご確認いただけますでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させていただきますが、よろしいでしょうか。
（「異議なし」の声あり）

教 育 長 異議なしと認め、会議録を確定といたします。

（２）教育委員会活動報告

教 育 長 続いて、教育委員会活動報告です。初めに私からご報告させていただきます。

11月30日、町議会の臨時会が開催されました。これは国家公務員の給与改正に準じて、職員、町長他、特別職、議会議員の給与条例が一部改正されたもので、期末手当の支給率が0.05ヶ月分引き下げとなりました。

続いて12月15日から18日まで、第4回町議会定例会が開催されました。冒頭町長から行政報告が行われました。令和3年3月末で瀬尾医院さんが閉院するという報告がございました。瀬尾医院さんは、平成元年の5月に開業以来、地域医療にあたって来られましたが、高齢や経営状況により、来年3月末をもって閉院せざるを得ないというようなことで、報告を受けております。恩根内診療所を担当してございまして、これらについてはどういった内容になるかはわかりませんが、診療回数等を見直して、可能な限り継続していくというような形で、報告をさせていただきます。

もう1件、11月19日から20日にかけて、大雨の災害、被害の発生の報告がございました。これにつきましては、美深観測所で90mm程度の降雨だったのですが、11月としては史上最大の降雨量ということで、それに伴いまして天塩川が増水したということで、降雪期を迎えてすでに山の木も落葉している関係もございまして。また、冬に入り森林の持つ保水力が低下するというので、水が天塩川に集まったということもございまして、ご承知の通りオテレコッペ道路の法面が崩落するというので、北部簡易水道管が流されて断水被害が起きております。また町道五路線ほど、路肩の決壊ですとか、法面の砂利の流出など発生等々、報告がございました。

一般質問は教育長に対する質問は、小口議員から、第5次美深町総合計画の総括と第6次総合計画の重点施策について、の1件のみでございました。町長に対しては、私と同じく小口議員から、総合計画に関する質問と、ほか岩崎、田中、名取の3議員から、町長への質問がございました。関連する部分では田中議員から、子育て世代の農業者に対する支援で、習い事ですとか少年団等に参加する子どもの送迎に関して、スクールバスなど子ども達が利用しやすい運行の見直しができないか、というような質問がございました。町長からは、スクールバス運用には限界があり、運行の拡大は困難である、と回答してございますが、別の支援策を検討する必要がある、としているところであります。

この他、第6次美深町総合計画の基本構想と、学校給食費の改定等について、原案通り可決し、閉会しているところでございます。

11月20日、12月7日、12月8日と、山村留学の面接会が開催されております。11月の教育委員会でもお話してございますが、今年はホスターホーム6室中4室、4人の中学3年生が卒業するので、新年度は空きが4室、親子住宅は6軒中1軒の方が出られるということで、親子住宅が1軒空くというような状況になっております。これまで山村留学の問い合わせが27件、親子住宅希望が11件、ホスターホーム希望が10件、そして未定が6件、という内訳になっております。そのうち9件、9の方が実際に仁宇布に来校されて、ホスターホームと校舎を見学されております。すでに7件については面接を終えておりまして、残る1件が1月に面接を予定しております。今のところです

に親子住宅1件二人、ホスターホーム4室のうち3室3人が内定している、といった状況になっているところがございます、ホスターホームの空きがあと1室、というのが今のところの途中経過でございます。

12月21日に校長会、教頭会が開かれまして、これについては、新型コロナウイルス感染症対策の強化、年末年始、冬休みの児童生徒、教職員への対応等について徹底するよう、お話ししてございます。

12月22日に青少年問題協議会が開催されまして、警察署の情報では、大きな事件、事故はないということでの報告がございました。とくに関係する部分では、育成園さんが来春4月から、稚内で施設の運営を計画している、ということで、現在育成園さんの定員が45人だそうです。6人規模で、稚内で開設に向けて、今手続きを進めているという状況ですので、美深の育成園の定員が、新年度から39人になる予定、ということで育成園の園長さんから報告がございました。

12月22日、社会教育委員会議、公民館運営審議会が開催されました。これにつきましては、現在第8次的美深町社会教育中期計画の最終年となっております。この評価について、最終評価を終えてございます。また、現在社会教育委員会議に諮問してございます、第9次美深町社会教育推進中期計画の策定に向けたアンケート調査の内容等について、この日の会議で協議している所でございます。私からは以上といたします。引き続き各担当から、それぞれ報告をお願いします。

各	担	当	(活動報告について、別紙により報告)
教	育	次	(「第6次美深町総合計画 基本構想修正箇所」について説明)
教	育	長	以上の報告事項につきまして、委員の皆様からご質疑等ございませんか。
教	育	長	(「なし」の声あり)
教	育	長	なければ、教育委員会活動報告については、報告済みといたします。

(3) 議 事

教	育	長	続いて、本日の議案審議に入ります。議案第1号「令和3年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。
---	---	---	--

各	担	当	(議案第1号について説明) ※清水委員途中出席
教	育	長	事務局の説明が終わりました。なお、予算要求書は財政所管課に提出し、係数整理等を経て、年明け1月22日に副町長、1月27日に町長の事業ヒアリングと合わせて予算査定を受ける日程となっております。委員の皆様から質疑ございますか。

大	島	委	図書館費の会計年度任用職員の報酬が、新規になっているのはなぜですか。
主	幹	(社会・体育)	申し訳ございません。間違いです。
教	育	長	誤りです。変わりありませんので、継続ということで、訂正をお願いします。

安	喰	委	他ございませんか。
教	育	次	全体を通じて、次年度のメインといいますか、委員として気に留めておかなければならないことがありますか。

教	育	次	まだ査定前ですから、突然なくなる場合もあるのですが、大きなものとしまして、繰り返しになるのですが、事務局費で、ホスターホームの環境がかなり、お風呂にしろ、部屋にしろ、古いので改善してきたいなということで、入っております。それから、教育費で、幼児センターでは、先ほど説明がありましたけれども、3ページの上の方ですが、駐車場の改修で、現在町の職員住宅のある場所を取り壊しますので、その場所に設置をして、安全対策を図りたいというのが、大きなところなんです。それから、小学校では、3ページ目の下から2段
---	---	---	---

目、社会科の副読本ということで、先生方による美深町独自のもの、地元のいろいろな特色を伝えるという副読本をぜひ更新したい、というところがございます。それから、4ページ目の仁宇布小中学校の改修工事につきまして、10月頃落成式を行いたいと考えてございます。それと合わせまして、その下にあります7,900万円あまりですが、旧校舎の解体、外構の整備、あるいは体育館の耐震化等がこれに含まれております。中学校費では、4ページの下から2つ目にあります、教科書が新しい指導要領になりまして変わりますので、教師用の指導書が必要になってくるということです。また、中学校費では、外国語指導助手を新しく配置するというので、現在ジョイリンがいますが、新しいALTが2月に来る予定であることと、9月から新しい方がくる予定となっております。それから、学校給食費も、先ほどありましたが、新しい給食費をいただきながら、安全安心でおいしい給食を提供していきたいと思っております。それから社会教育については、先ほど主幹から説明がありましたように、生涯学習ボランティアの人材育成等を進めていきたいと思っております。あとは、全体を通してですが、COM100についてもいろいろと修繕等がありますし、保健体育関係の施設につきましても、老朽化による修繕の必要が出てきております。そういったものが、だんだん多くなってきています。これからも継続して、教育行政を行って行く上で、施設の維持管理費というものが出てくるものと思われると思います。特徴的なところにつきまして、私からは以上です。

教 育 長

今、安喰委員から、新年度の重点についてのご質問がありました。第6次的美深町総合計画では「次代を生き抜く力と豊かな心を育むまち」が共通のテーマとなっています。今、次長から説明がございましたが、やはり学校教育で大きいのは、仁宇布小中学校改築計画2年目として、完成落成式を成功裏に終わらせていく部分が、メインとなっております。また新しい総合計画の中で、特に生涯学習におきまして、まちづくりリーダー、担い手の育成、そういった部分が重点となってくると思っています。予算を何とか付けて欲しいと思っているのが、やはり社会科の副読本です。3、4年生でふるさと愛を育む、まちづくりを学ぶといった部分で、ふるさと学習の一端となれば、ということです。そういった部分につきまして、委員のご理解もよろしくお願ひしたいと思っております。

他、よろしいですか。

(「なし」の声あり)

教 育 長

それでは議案第1号について、原案のとおりでご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

教 育 長

それでは異議なしと認め、議案第1号は、原案通り可決といたします。

教 育 長

続いて、承認第1号「区域外就学について」の承認を議題といたします。本案件につきましては、個人情報が含まれますので、秘密会議とさせていただきますが、よろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教 育 長

それでは、これより秘密会議といたします。事務局の説明を求めます。

秘密会議

(4) 所管行政に関する協議

- 教 育 長 報告事項1「令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定状況について」でござ
いますが、本案件につきましても、個人情報が含まれますので、秘密会議とさせ
ていただきますが、よろしいでしょうか。
(「異議なし」の声あり)
- 教 育 長 それでは、秘密会議といたします。

秘密会議

- 教 育 長 続いて報告事項2「学校給食について」事務局の報告、説明を求めます。
給食センター長 (報告事項1について、別紙により説明)
教 育 長 事務局の説明が終わりました。質疑ありませんか。
清 水 委 員 今センター長がおっしゃったように、件数的には減ってきていると思うので
すが、「対策として再確認するよう指導した」とありますが、以前からこのことは
聞いているかなと思うのですが、この再確認というのは、例えば同じ人で再確認
をするのか、それとも別の人が新たに確認をするように指導しているのか、とい
うところはどのなのでしょう。
- 給食センター長 学校給食は、持ち場、持ち場、その人、その人で、当日の作業内容が変わってき
きます。基本的にはその人が再確認をするよう進めさせていただいています。今ご
意見をいただきましたので、再度検討させていただきたいと思います。
- 清 水 委 員 毎日たくさんの給食を作っている中で、注意不足になってしまうことはあるのか
なと思うのですが、やはり何人か数名で確認をしていくと、なお一層ミスが減っ
ていくのではないかなと思うので、そういった部分のご指導をお願いしたいと思
います。以上です。
- 教 育 長 センター長、よろしいですか。
給食センター長 はい。協議をさせていただきたいと思います。
教 育 長 再確認の方法等について、再度徹底いただくということで、よろしくお願
いいたします。
他よろしいですか。
(「なし」の声あり)
- 教 育 長 質疑がないようですので、報告事項2については、報告済みといたします。
- 教 育 長 続いて、報告事項3「仁宇布小中学校建替工事について」事務局の報告をお願い
します。
- 主 幹 (学 校) 本日資料をお配りしております、A4 横のカラーの資料をご覧いただきたいと思
います。報告事項3「仁宇布小中学校建替工事進捗状況」ということで、本日現
在の進捗状況です。左側の写真につきましては、玄関に入ったところの共用ホー
ルになります。壁に白っぽい木が見えますが、町産材のトドマツを張っておりま
す。天井の黄色っぽい梁は、町産材のカラマツを使用しております。足場もとれ
まして、だいぶ工事が進んできているというような状況です。真ん中の写真につ
きましては、共用ホールの渡り廊下側、西側になります。玄関から入りましたら

突き当たりになりますが、一面ガラス張りの造りとなっております。左側の写真と少し色が違うのですが、左側の写真の方が実際の色に近いかと思います。トドマツについては、白っぽい木となっております。右側の写真は職員室です。こちらは一部吹き抜けとなっております。こちらの上の壁もトドマツを使用しております。実際にはもう少し白い感じがしております。現在床の下地の作業中でございます。裏面になります。左側の写真ですが、こちららも玄関を入ったところ、共用ホール、保健室、トイレの方向を向いております。こちらの壁の上の方がトドマツということになっておりまして、上の開口部につきましては、小屋裏収納ということになっております。右側は普通教室の写真になります。こちらは、床の下地はできておりまして、今は家具を設置しているところです。11月末現在、工事の進捗状況につきましては64%、計画では65%を終わる予定でしたので、1ポイントほど遅れているというような状況になってございます。以上です。事務局の報告が終わりました。2ページ目の裏のトドマツは、実際に近いのは、この白い色の方だということ。仁宇布小中学校の建替工事の進捗状況について、報告がございました。質疑ありませんか。

教育長 1ページ目の真ん中は突き当たりで、こちららも出入りができるのですか。
主幹(学校) できます。

坂井委員 全面ガラスで素晴らしいとは思いますが、雪とか下にどんと落ちてきたときに、割れたりしないですか。
主幹(学校) 屋根の形状上、出入口には雪が落ちない様になっています。

坂井委員 いえ、こう巻いたやつが落ちてくるのでは。
主幹(学校) 今日の状況では、それほど雪が載っていませんでした。

坂井委員 それならいいのですが。それがおっかないなという気がします。これは強化ガラスが入っているのですか。
主幹(学校) 複層ガラスです。

坂井委員 その辺がおっかないですね。
教育長 これは基礎がどのくらい、どこまであるのですか。
主幹(学校) すぐに外に出られるよう、すぐに床と言いますか、階段があります。

坂井委員 これは工事が終わった後も、冬場にこちらから出入りするようになるのですか。
主幹(学校) 非常口の機能もあります。

坂井委員 除雪も常時するようになるということですか。
主幹(学校) はい。

教育長 雪の心配が大丈夫か、というような質問でございました。他何かございますか。
(「なし」の声あり)

教育長 質疑がないようですので、報告事項3については、報告済みといたします。

教育長 その他ですが、「1月の行事予定について」事務局、説明をお願いします。
各担当 (「1月の行事予定について」説明)

主幹(学校) この行事予定には記載されていないのですが、ALTの関係です。新しいALTは、イギリス国籍の男性が来日する予定となっております。当初予定では、1月7日に来日予定でしたが、コロナの関係で分散で入ってくるということになりました。今の予定では1月31日に来日する予定となっております。その後2週間の待機期間を経まして、2月15日に美深町に入ってくるのが、現在の予定となっております。以上です。

教育長 説明が終わりましたので、まずは次回の定例教育委員会会議の日程を決めさせていただきたいと思っております。1月26日(火)で予定したいのですが、よろしいでしょうか。
(「異議なし」の声あり)

教育長 それでは、次回は令和3年第1回の教育委員会会議となります。1月26日(火)

- といたします。
 その他各担当から何かございますか。
 (「なし」の声あり)
- 教 育 長
 清水委員
 主幹(社会・体育)
- 委員さんの皆さんから何かございますか。
 成人式は、私たちも出席できるのでしょうか。
 今のところ去年と同じような来賓を予定していますが、感染の状況では、来賓でお呼びする方をしぼる可能性があります。先ほども申し上げましたが、式典のみで小ホールで行います。祝う会は中止とさせていただきます。記念品等を少し豪華にして成人者に渡したいと思います。また改めてご案内したいと思いますので、よろしく願いいたします。
- 教 育 長
- 他、ご質問等ございますか。
 (「なし」の声あり)
- 教 育 長
- 事務局はよろしいですか。
 (「なし」の声あり)
- 教 育 長
- 事務局、その他委員さんからないので、なければ私から、令和2年最後の教育委員会を終えるということで、一言ご挨拶をさせていただきたいと思っておりますので、よろしく願います。
 冒頭、担当からお話ございましたが、昨シーズンは異常気象、積雪不足でスキー場のオープンが年明け、今年の1月3日に、大幅にずれ込んだということでございましたが、今シーズンは何とか先週の19日土曜日に、感染対策を取りながらオープンすることができました。また、スポーツ推進担当ということで、オリンピックの逸見佳代さんが本日付で発令をしたところで、さっそくエアリアルのコースの整備作業に入らせていただいているところでございます。新型コロナウイルス感染症はどうも全国的に高止まりとなっております、感染拡大とその対応に伴い社会生活全体が大きな影響を受け続け、委員の皆さんをはじめ、全国各地の皆さんが、本当にご苦労をされているのかなと思います。このままでいきますと、医療従事関係者は年末年始がないと、そういった報道がされているところでございます。ご承知のように、教育分野におきましても、コロナ対策でほとんどの催し、イベント等につきましては、中止または規模縮小等を余儀なくされております。委員の皆さんをはじめ、誰もマスク生活が必須となり、これまでにない不便な日常生活が続いております。忘年会、新年会もできないという、かつてない事態となり、不安や不自由を感じているのかなと思っております。学校では感染拡大防止のため、臨時休業が長期化となったことから、学びの時間を確保することから、夏休み、そして冬休みも2日間ですが短縮したり、あと学校行事の中止や見直しなど、子ども達をはじめ保護者、学校関係者にとっても本当に辛抱の年となったのかな、と思っております。新しいまちづくりの計画であります、美深町第6次総合計画のまちの将来像は、「未来へ続く笑顔あふれるまち、美深」でございます。教育分野の目標は、「次代を生き抜く力と豊かな心を育むまち」に決定いたしました。コロナ禍をはじめ、自然災害の多発など、予測困難な時代にあつて、子ども達が生き抜くために必要な資質や能力を身に付けられるよう、教育委員さん皆様にあつても、今後ともご指導、ご支援をよろしくお願い申し上げます。令和3年は延期となっております、東京オリンピック、パラリンピックの開催の年です。実際どのような形で開催されるのか見届けたいな、というように思っております。どうか、皆様にとって平穏な年末年始となり、新型コロナウイルス感染症の一日も早い終息を願いつつ、私から本年最後の教育委員会会議にあたって、年末の挨拶とさせていただきますと思います。1年間本当にお世話になりました。ありがとうございました。
- 教 育 長
- 以上で本日の教育委員会会議に提案いたしましたすべての議案の審議が終了い

たしました。

◎ 閉 会（午後5時30分）

教 育 長 以上をもちまして、令和2年第12回教育委員会会議を閉会いたします。お疲れ様でした。ありがとうございました。

上記会議録について 令和3年 1月26日確認

北海道中川郡美深町教育委員会教育長 草野 孝 治

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者 安 喰 俊 博